

AQANU OUTAOUAIS

Rapport annuel 2022-2023

L'AQANU Outaouais a sans doute été dans l'obligation de mettre en veilleuse ses activités de 2020 à 2022 à cause de la COVID. Par bonheur, elle a pu reprendre aussitôt ses activités une fois la crise passée. Elle a pu les reprendre comme s'il n'y avait pas vraiment eu d'interruption et même elle les a repris avec encore plus de succès. Rappelons-nous que l'AQANU Outaouais apporte son soutien dans trois sous-régions en Haïti, lesquelles fonctionnent d'une façon relativement autonome les unes par rapport aux autres.

La sous-région de Liancourt est la dernière à avoir vu le jour au sein de l'AQANU. Elle se trouve dans une zone qui est présentement sous le contrôle de bandes criminelles. Les responsables avec lesquels nous étions en communication ont dû s'enfuir vers la Floride, car ils craignaient pour leur vie. Alors rien de concret en matière d'aide n'est possible de ce côté pour l'instant.

La deuxième sous-région a pour partenaire haïtien l'ADC à Corail. Cette dernière finance et parraine des projets auprès de jeunes de cette communauté sur l'initiative de Michel et Gertha Decoste. Plus précisément, ceci veut dire 150,00 \$ pour la fanfare Zachary Lauzière, 872,00 \$ pour le soutien scolaire auprès de trois étudiants spécifiques, 750,00 \$ pour un groupe de 60 étudiants et 456,00 \$ pour l'économie domestique. Ces fonds ainsi répartis proviennent de différentes sources. Il y a la vente du café haïtien qui a rapporté cette année 1 103,00 \$, les barrages routiers 754,00 \$, Outaouais en fête 500,00 \$ et FMG 642,00 \$. Quelques donateurs se sont aussi montrés fort généreux.

En ce qui concerne la troisième sous-région, les partenaires sont les Petites Sœurs de Sainte-Thérèse de l'Enfant Jésus (PSST) et la Fédération encadrement des petits paysans des mornes et des plaines d'Haïti (FEPPMPH). Ils sont situés à Rivière Froide dans la Commune de Carrefour. Si la pandémie a eu peu d'impacts négatifs dans cette sous-région, l'insécurité créée par des bandes criminels en ont eu nettement plus. Pire, la situation ne cesse de se dégrader pour nos partenaires là-bas. Néanmoins, plusieurs projets ont tout de même été entrepris et exécutés d'une façon fort satisfaisante.

Le soutien scolaire et les demi-bourses ont été maintenus, l'un à la hauteur de 3 633,00 \$ et l'autre à celle de 7 648,79 \$. Il y a eu quelques projets ponctuels tels que celui des prêts aux petits commerçants et agriculteurs de Papaye au coût de 10 922,00 \$ ainsi que la production de poivrons et de choux au coût de 1 415,00 \$. Il y a surtout l'important projet TIC-BAI qui devrait s'étendre sur plusieurs années. Seulement cette année-ci, il a nécessité un investissement de 14 870,00 \$ et ce n'est qu'un début.

Le déjeuner annuel cette année a eu lieu à la fois en présentiel et en virtuel. Il a été tenu pour la première fois au sous-sol de l'église Sainte Maria Goretti. Plus de 200 convives se sont présentés sans compter la centaine d'autres qui y ont participé virtuellement. En plus d'être un succès d'assistance, ce fut aussi un succès financier du fait que l'activité a rapporté pour la première fois la somme non-négligeable de 8 313,00 \$.

À la fin du mois d'août 2022, les bénévoles de l'AQANU ont participé à la vente de boisson lors du Festival des montgolfières de Gatineau en étroite collaboration avec les Chevaliers de Colomb. Les pourboires leur ont rapportés la somme de 3 358,00 \$ alors que l'année suivante en 2023 cette somme atteindra à 8 525,97 \$. Pour la deuxième année consécutive, en échange d'un montant de 2 500,00 \$, ils ont à nouveau donné du temps au festival de l'Outaouais en fête qui avait lieu à Aylmer à la fin du mois de juin 2023.

Les membres du Club des 100 ont continué à verser leur cotisation annuelle à la hauteur de 7 824,00 \$, et nous tenons à les remercier pour leur fidélité. Leur contribution sert à financer les demi-bourses au montant de 7 648,79 \$. Ces demi-bourses s'adressent aux étudiants de l'École de formation professionnelle à la mémoire du sergent Mark Gallagher. En dernier lieu, il ne faut surtout pas omettre de signaler le fait qu'un total de 12 747,00 \$ ont été versés à la région à titre de dons personnels.

Sans être la seule à agir de la sorte, l'AQANU Outaouais se fait un devoir de soutenir année après année les autres régions de l'AQANU. C'est pourquoi elle a encore participé cette année au marchethon, puis au quillethon de la région de Montréal. Elle a aussi contribué au financement de projets initiés par la région de Granby tels que celui de l'hydroponie, celui de l'aquaponie et celui d'un deuxième poulailler à Fort-Liberté. Ce dernier a tout de même nécessité pour la région de l'Outaouais un investissement de 6 000,00 \$.

La force de l'AQANU Outaouais repose sur la grande disponibilité de ses bénévoles. Uniquement pour la vente de boisson au Festival des montgolfières de Gatineau, plus d'une trentaine se sont présentés et ont exécuté leurs tâches avec zèle. Il en est de même pour l'organisation du déjeuner annuel ou la sollicitation des automobilistes aux barrages routiers. À tous les ans, les membres du comité régional de l'AQANU Outaouais tiennent à remercier leurs bénévoles en organisant un pique-nique au Parc du Lac-Leamy. Cet événement permet aux bénévoles de mieux se connaître entre eux et surtout de se sentir appréciés.

Malgré l'arrêt de deux ans causés par la COVID, l'AQANU Outaouais a pu reprendre de plus bel ses activités et en entreprendre de nouvelles avec un enthousiasme renouvelé. Ceci s'est avéré possible grâce aux fonds accumulés au cours des années passées, à de nouvelles activités de levée de fonds et à de généreux donateurs qui se sont manifestés juste aux bons moments. En plus d'être un organisme de soutien auprès de ses partenaires haïtiens, l'AQANU Outaouais demeure pour ses membres un endroit où il fait toujours bon de fraterniser avec des gens de qualité et de cœur.

Gertha Janvier-Decoste